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卯　年　生　れ

⊂套盲スピ三ラ⊃

今年は「丁卯」の年に当ります。「干支」即ち十
干、十二支をt【えど’と云いますが、詳しくは、

木　　火　　土　　金　　水 

き　　ひ　　っち　　か　　みづ 
の　　の　　の　　　の　　　の 

兄働弟㈲　え　と　えと　え　と　え　と　え　と 
十　　干　甲乙　丙丁戊己　庚辛　壬発 
十二支　子丑寅卯　辰巳　午未申酉成亥 

となり、今年はttひのとう”であります。

私は卯年生れで、還暦に
当ります。生れた昭和2年
も「丁卯」ltひのとう”の

年であったわけで、今日の
話は昭和2年の出来事をふ
りかえる事から始めたいと
思います。
私自身もそうですが、代

代銀行に関係のあった私に
とって昭和2年は、金融恐

慌が起り、銀行法が制定された年であることを忘れ
ることが出来ません。
まず金融恐慌は昭和2年1月、若槻内閣がtt震災

手形”処理関連の2法案を議会に提出したが、審議
が難航致しました。3月14日片岡直温蔵相が「東京
渡辺銀行」が破綻したと失言したことから同行など
が取付になったわけです。間もなく治まったものの
4月に台湾銀行の支払停止で全国に拡がる様相を示
すに至り、その対策として4月22日（金）・23日（土）
の両日、全国的に銀行を休業とし、休日明け4月25
日（月）から3週間は大口支払いを規制して営業した
ことになるのですが、4月中に若槻内閣から田中内
閣に変り、5月に特別議会が召集されて、当面の修
復が行われたとなっております。この年3月・4月
とその後のものを含めて休業銀行数は37行でありま
したが、全体からすればほんの一部に過ぎず、これ
を契機に大きい銀行への集中が進んで行きました。
次にこの年、銀行条令が廃止され銀行法が制定さ

れました。金融恐慌と殆ど同じ時期に、即ち3月議
会提出、3月30日公布、そして昭和3年1月1日よ

に　匡l　ん　で

風　間　真　一　君

り施行というものでありました。その背景には、既
におわかりの通り、金融恐慌に至るような金融界や
財界の実体があり、その対応が急がれていた事情が
あったのであります。併し、この新しい銀行法には
5年以内という期限付きで銀行の最低資本金を100

万円にしなければならないという強行規定があった
ので、この法の施行によって多くの銀行が合併され
たり、淘汰されたりして大きい銀行が残っていった
わけであります。ちなみに、
銀行数　昭21，283

乱言　≡…≡燕重責≡垂三石芦義）
昭20　　59

）△745（最低資本金）

）△122（戦時体制）

事実上昭和2年に始まる昭和は、その後昭和4年
10月24日、暗黒の木曜日に始まる世界恐慌に巻き込
まれ、昭和5年の全解金、同6年の再禁止となり、
一方、同年9月に満州事変、7年5．15事件、8年の

国際連盟脱退と、軍靴の響きが高まり、昭和6年、
9年と凶作で農家は困難を極めたわけであります。
60年を経て今日、あの時代の歴史に学ぶものがある
のではないかとの所説もあるようですが、私は個々
の問題の比較ということもさることながら、何が起
きてくるかわからないという予見のむずかしさを痛

感致します。
そんな事で、今年の「丁卯」ttひのとう’’は勿論、

うさぎの跳躍のように飛躍は望ましいのであります
が、それよりも大事件、大きな困難など発生せずに
うさぎが走り去るように平穏に過ぎ去ってもらいた
いように思います。今年のことよりも先の方に目を

転じて、次のttひのとう”の頃はと考えてみると、
2047年でありますが、或る人が今後100年に何が起
きるかと書いているのに、その頃には「火星への移
住が可能」とあります。その頃は医学の決定的な成
果がない限り、全員天国にいる筈なので、それはお
いて、2010～2020年位の頃には、東京一ニューヨ
ークが1時間で、又、主要国語即時通訳可能とのこ

とで、成程これならばあり得ることだろうなあと思
われます。あと30年前後のことなので、私もその恩
恵に浴する望みを持つ資格があるのではないかと患
い、希望を持って心身の老化を防ぐよう務めたいと
思っております。



（‾会長報告）　山。篤之助君
第8回定例理事会の議決事項をご報告致します。
1．台中港区R．Cとの続盟式訪問団の出発は1週間
後に迫りました。参加されます方は特に健康に留
意され、全員参加で責任を果してまいりたいと思
います。
（1）台中港区R．Cより送られて来ました児童生徒

の書画の作品に対する賞状・記念品を全員にお
贈りします。

（2）台中港区R．C会員へのお土産は高級ノートを
60冊準備。（1，200円のところを900円で石井

敬三さんにお願いしました。）
（3）台中港区R．Cへの続盟のお祝いとして、20万

円をお上げすることに決定。
2．第4回クラブ協議会の期日変更について、2月
17日の予定で発表してありますが、当日、ファイ
ヤー　ミーティングを行う事に決定されましたので
24日（火）に変更致します。

尚、場所、議題は後日ご連絡致します。
3．「青少年海外短期交換プログラム」について

当地区と台湾第347地区（高雄を中心とする地
区）との問に交換計画がまとまり、鶴岡工業高等
専門学校Ⅰ・A・C高橋和也君が推薦され、派遣が
決定されました。

○期　　間　　3月13日（金）～21日（土）

○経費負担　　成田空港までの旅費と宿泊代3

万円
○一行は生徒8名と顧問教師2名。庄内分区よ

りは温海・鶴岡西高校より各1名ずつ派遣さ

〔車盲亘二亘〕　板垣広志署
1．会報到着のお知らせ

山形西R．C、山形R．C、鹿児島西R．C
2．地区大会のお知らせ
国際ロータリー第275地区地区大会

日　時　　3月19日（木）・20日（金）

場　所　新高輪プリンスホテル
登録料　第1日日　6，000円

第2日日　9，000円

3．東北電力㈱鶴岡営業所より新社屋コミュニティ
ールームの名称募集についてのお知らせがまいっ

ております。（回覧中）
4．，87ロータリー国際年次大会ミュンヘン（6月

6日～10日）の案内が入りました。ご希望の方は

事務局で詳細が分りますのでそちらの方へ。

（亘亘互垂：章二）
〔亘亘享卓二を）　佐藤　衛看
（1）年間皆出席

14年間皆出席　　吉野　　勲君
14年間　〝　　　佐藤友吉君
10年間　〝　　　菅原辰吉君
7年間　〝　　　阿蘇司朗君
2年間　〝　　　塚原初男君

（2）2月100％以上出席　　2名

張　　紹淵君　175％
新穂光一郎君　125％

（3）2月100％出席　　　41名

阿蘇．藤川．布施．平出．飯白．石川．市川．飯
野．小池．小松．三井（賢）．三井（陸）．嶺岸．迎
田．松田．皆川．松山．中江．佐藤（忠）．佐藤（噸）．
佐藤（衛）．佐藤（友）．佐藤（元）．菅原．鈴木（弥）
佐藤（陸）．関原．庄司．鈴木（茂）．佐々木．斎藤
（昭）．丹下．津田．手塚．塚原．忠鉢．碓氷．若
生．山口．吉野．笹原（信）

〔亘睦活動委員会）　藤川享胤看
（1）2月会員誕生

早坂徳治君．笹原桂一君
斎藤　昭君．手塚　拓君
内山喜一君．碓氷節雄君
清水二郎君

（2）2月奥様誕生
松山　貞子様
田中ミキ子様

（車重車重垂）石川寿男君
先日、三井健さん主催により台中港区R．C訪問壮

行会を催して戴きましたので、ご報告とスマイルを
致します。

また、会長報告になかったものとして、下記報告
とご案内を申し上げます。
（1）1月20日、台中港区訪問結団式を中国飯店で行

ない、団長に山口会長と致しました。

（2）本日例会終了後、訪台の打合せを行います。

（ス　マ　イ　ル）
佐藤友吉君　14年間皆出席を感謝して。
布施隆夫君　　鱈汁会オークションで81，500円の

売上げと、46，000円の寄付金、合
計127，500円をスマイル会計に入

金したことを社会奉仕委員会とし
てご報告と感謝申し上げて。

加藤　賢君　クラブ会報に間違いがあり。
山口篤之助君　　鱈汁会がおいしかったこと、オー

クションで盛り上ったこと、訪台

壮行会を1月31日にして戴いたこ
と等を感謝して。

石井敬三君　台中港区R．Cへのおみやげをご購
入戴きまして。

（j＝∈互≡二）
余目R．C　　　佐藤孝二郎
鶴岡西R．C　　三浦正

瀬尾助三郎
三井盾夫
児玉光弥

鶴岡ロータリークラブ恥工　昭和34・6　9　承認　昭和34　6　27　253地区

事務局　鶴岡市馬場町　鶴岡商工会議所内　電話　0235（24）7711

例会．場　鶴岡市一計場町物産館　3階ホ一一ル　例会日　毎週火曜日　午後1230～130

様
様

子
子

鷹
松

藤
原

佐
笹

志

君

君
君
君
君

倫
晋
雄
弥

有

　

事

藤
井
原
口

加
桜
菅
野

君
君
君
君


